
政務活動費管理委員会会議録（要点筆記） 

 

 日  時：令和７年２月２１日（金） 

午前１０時１９分～午前１０時５９分 

 場  所：委員会室 

 出席委員：委員長 澤田 勝   副委員長 國弘秀之   

 委  員 小出義一  田中嵩久  山田清一 

 

〇澤田勝委員長 

 ただいまから、政務活動費管理委員会を開会します。 

協議題１「政務活動費成果届出書の審査について」を議題とします。 

政務活動費成果届出書が５件提出されました。 

案件１、職場環境を整える取組み（働き方改革）について（大阪府四條畷市）、豊岡市 

ジェンダーギャップ解消戦略及びキャリアデザインの推進に向けた取組みにつ

いて（兵庫県豊岡市） 

案件２、休日夜間診療所の必要性について（神奈川県大和市・静岡県富士市） 

案件３、文化財保存活用地域計画に基づいた歴史・文化を活用したまちづくりについて 

案件４、全国市町村国際文化研修所 〔市町村議会議員研修[３日間コース] 人口減少社 

会における議会の役割〕 

案件５、シティプロモーションの取組みについて（岡山県玉野市）、呉市蔵本通り屋台の管 

理・運営について（広島県呉市） 

の案件５件について確認を行います。暫く休憩します。 

 

休憩 １０時２０分 

再開 １０時５４分 

 

〇澤田勝委員長 

 会議を再開します。休憩中に協議した内容も含め、各案件について確認を行います。 

案件１については、計画から大きな変更はありません。この案件について、ご意見等は

ありませんか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ないようですので、「職場環境を整える取組み（働き方改革）について（大阪府四條畷

市）、豊岡市 ジェンダーギャップ解消戦略及びキャリアデザインの推進に向けた取組みに



ついて（兵庫県豊岡市）」の成果届出書の内容について、修正なしとし、議長へ答申する

こととします。 

これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ご異議なしと認めます。よって、この内容で答申いたします。 

次に、案件２については、２日目の行程において、計画では宿泊先から富士市役所まで

バスで移動する予定でしたが、先方のご厚意により送迎していただきました。その他の点

については、計画から大きな変更はありません。この案件について、ご意見等はありませ

んか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ないようですので、「休日夜間診療所の必要性について（神奈川県大和市・静岡県富士

市）」の成果届出書の内容について、修正なしとし、議長へ答申することとします。 

これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ご異議なしと認めます。よって、この内容で答申いたします。 

次に、案件３については、変更点はありません。この案件について、ご意見等はありま

せんか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ないようですので、「文化財保存活用地域計画に基づいた歴史・文化を活用したまちづ

くりについて」の成果届出書の内容について、修正なしとし、議長へ答申することとし

ます。 

 

これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ご異議なしと認めます。よって、この内容で答申いたします。 

次に、案件４については、計画から大きな変更はありません。この案件について、ご意

見等はありませんか。 



【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ないようですので、「全国市町村国際文化研修所 〔市町村議会議員研修[３日間コース]

人口減少社会における議会の役割〕」の成果届出書の内容について、修正なしとし、議長

へ答申することとします。 

これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ご異議なしと認めます。よって、この内容で答申いたします。 

次に、案件５については、参加議員の中で行程の一部において名古屋駅から半田駅間

の移動が電車から自動車による送迎に変更されました。この変更に伴い、名古屋駅から

半田駅間の移動に係る経費は自己負担となります。また、行程を変更する場合は事前に

議長へ報告する必要がありますが、今回、議長への変更の報告がありませんでした。そ

のため、各会派において、変更の際の議長への報告について再度周知してください。 

この件について、他にご意見等はありませんか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 本案件について移動手段の変更がありましたが、修正なしとし、議長へ答申したいと思

いますが、ご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

異議なしと認めます。よって、「シティプロモーションの取組みについて（岡山県玉野市）、

呉市蔵本通り屋台の管理・運営について（広島県呉市）」の成果届出書について、この内容

で議長へ答申することとします。 

この案件については終わります。 

その他、休憩中にご協議いただきました内容について、確認を行います。 

休憩中に議題となりました、代表者 1名のみが政務活動費使用計画届出書を提出してい

ることについて、ご意見をいただきました。政務活動費成果届出書は個人で提出するた

め、最寄り駅の変更が生じる可能性があります。そのため、使用計画届出書の段階から

個人で提出するべきではないか、という意見です。 

この件について、従来通り代表者のみが使用計画届出書を提出するか、あるいは個人

ごとに提出するかを検討する必要があります。各会派でこの件について協議をし、次回

の委員会で協議結果をご報告いただきたいと思います。この提案について、ご意見等は



ございませんか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ないようですので、次回の委員会まで各会派でご協議お願いいたします。 

 その他、何かご発言がある方はいますか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

 ないようですので、この件については終わります。 

続きまして、協議題２、その他を議題とします。 

令和７年度委員会スケジュールについて確認しますので、資料１、政務活動費管理委

員会年間ケジュールをご参照ください。基本的には、毎月２回、月曜日の１０時に開催

いたしますが、開催予定の週に全員協議会がある場合は、全員協議会終了後に委員会を

行います。また、月曜日が祝日の場合や予算審査・決算審査の日程により、月曜日に開

催できない場合は、他の曜日に開催する場合があります。 

年間スケジュールについて、何かご意見ありませんか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ないようですので、このスケジュールでご予定ください。 

この件について、他にご発言ある方はいますか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員法 

ないようですので、この件は終わります。 

以上で、政務活動費管理委員会を閉会いたします。 

 

閉会 午前１０時５９分 


